

ABSTRAK

Mahendra, P., J. 2014. Pengaruh Kecerdasan Emosional Terhadap Perilaku Altruistik Pada Siswa MTs Ahmad Yani Jabung Malang. Skripsi. Fakultas Psikologi Universitas Islam Negeri (UIN) Maulana Malik Ibrahim Malang.

Dosen pembimbing: Tristiadi Ardi Ardani. M.Si.Psi

Kata kunci: Kecerdasan emosional, perilaku altruistik

Mengingat masih banyak orang-orang yang hidup didalam kesusahan dan membutuhkan pertolongan dan sebagian besarnya adalah orang-orang yang beragama Islam, maka menjadi sebuah kewajiban bagi umat Islam untuk memberikan bantuan kepada orang lain, sikap peduli terhadap sesama ini biasanya terwujud dalam bentuk perilaku yang bermacam-macam, diantaranya adalah perilaku altruistik (perilaku menolong). Salah satu faktor yang mempengaruhi perilaku altruistik adalah kecerdasan emosional. Kecerdasan emosional tidak hanya berfungsi untuk mengendalikan diri, tetapi lebih dari itu juga mencerminkan kemampuan dalam mengelola ide, konsep, karya atau produk, sehingga hal itu menjadi minat bagi orang banyak. Tujuan dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui tingkat kecerdasan emosional dan perilaku altruistik pada siswa MTs Ahmad Yani Jabung Malang, serta mengetahui pengaruh kecerdasan emosional terhadap perilaku altruistik.

Jenis penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif korelasi sebab akibat dimana untuk mengetahui pengaruh dari suatu variable terhadap variable lainnya. Subyek penelitian adalah siswa MTs Ahmad Yani Jabung Malang yang berjumlah 231 dan diambil sample sebanyak 60 siswa dengan menggunakan teknik *random sampling*. Analisis data untuk melihat pengaruh kecerdasan emosional terhadap perilaku altruistik, penelitian ini menggunakan analisis regresi linier sederhana dengan persamaan $Y = a + bX$.

Pada penelitian ini ditemukan bahwa mayoritas siswa MTs Ahmad Yani Jabung Malang mempunyai kategori kecerdasan emosional yang sedang yaitu dengan persentase (63,3%) dari keseluruhan sample ada 38 siswa, sedangkan kategori tinggi sebesar (23,3%) dari keseluruhan sample ada 14 siswa dan kategori rendah (13,3%) ada 8 siswa. Untuk tingkat perilaku altruistik ditemukan bahwa mayoritas siswa MTs Ahmad Yani Jabung Malang berada pada kategori sedang dengan persentase (55%) dari keseluruhan sample ada 33 siswa, sedangkan kategori tinggi dengan persentase (23,3%) dari keseluruhan sample ada 14 siswa dan kategori rendah dengan persentase (21,7%) ada 13 siswa. Hasil analisis regresi ditemukan nilai *a* (*constant*) sebesar 42,680, sedangkan *B* (Koefisien regresi) sebesar 0,598, dan persamaan regresi $Y = 42,680 + 0,598 X$.

Hasil penelitian ini menunjukkan kecerdasan emosional berpengaruh secara signifikan dengan nilai F_{hitung} sebesar 32,208 dan nilai $p = 0,000$ pada taraf signifikan 5%. Sumbangan efektif variabel kecerdasan emosional terhadap perilaku altruistik dengan nilai *R Square* 0.357 dan nilai *Adjusted R Square* diperoleh 0,346. Kecerdasan emosional hanya memberikan kontribusi sebesar 34.6% dan 65,4% faktor lain. Persamaan regresi yang didapatkan yaitu $Y = 42,680 + 0,598 X$ menunjukkan bahwa jika skor kecerdasan emosional 0, maka skor perilaku altruistik sebesar 42,680 dan dapat diprediksikan bahwa jika terdapat perubahan skor kecerdasan emosional sebesar 1 maka dapat mempengaruhi perubahan perilaku altruistik rata-rata 0,598, karena koefisien regresi *B* diperoleh positif.